



輝け 蜂屋っ子

令和7年度
第10号
12月23日



蜂屋小学校HP <http://school.city.minokamo.gifu.jp/hachiya/>



給食の残量が少ないのはとてもよいことだと思います

校長 上田 浩之

本校の中島祐佳栄養教諭が、全国学校給食甲子園で見事準優勝に輝きました（裏面参照）。一昨年に続いて2回目の準優勝は本当に快挙です。とても嬉しいことですし、美濃加茂市の給食が高く評価していただいたことでもあると思います。そんな給食を毎日食べられる子どもたちや職員は幸せです。

給食に関する話題を記しましたので、引き続き、蜂屋小の食育についてお伝えします。

美濃加茂市の給食センターには3名の栄養教諭と学校栄養職員（以降「栄養の先生」）が配属されています。給食センターが蜂屋小の校区にあるからだと思いますが、3名の先生の所属は蜂屋小です。給食センターで仕事をする時間が長いですが、本校の職員でもあるので、毎日のように蜂屋小にも足を運びます。栄養の先生が毎日のように来校する蜂屋小は食育に取り組みやすい環境にあると言えます。そんな蜂屋小でおそらく他校では見られない食育に関する活動をいくつか紹介します。

まず、蜂屋小には毎月「食育の日」があります。朝活動の時間に、栄養の先生が作成した食育の啓発動画を各教室で視聴します。4月は「給食について知ろう」、5月は「朝ごはんについて考えよう」と毎月テーマが決まっています。動画を視聴した後で各学級で感想や意見を交流しています。次に、児童の委員会活動の中に「給食委員会」があります。給食を残さず楽しく安全に、そして感謝して食べるためには様々な活動をしていますが、栄養の先生は委員会の担当として、給食委員会の活動を指導しています。また、保健室前には工夫を凝らした食育の掲示コーナーがあります。

食育活動の目的には「好き嫌いなくしっかり食べる」ということも含まれていると思いますが、こうした活動の成果か、蜂屋小の給食の残量は、本当に少ないです（下記表参照）。

11月 残量調査結果

	牛乳	主食	汁物	主菜	副菜
蜂屋小	1. 1%	2. 4%	2. 2%	2. 3%	2. 3%
市内小学校	5. 5%	6. 4%	7. 7%	6. 1%	7. 5%

[調査期間中の平均値]

残量が少ないことを誇らしく語ると、完食させるため子どもに無理をさせていないかと心配される保護者の方もおられるかもしれません、もちろん無理に食べさせたり、食べる時間を延長したりすることはありません。

「苦手なものを無理してまで食べる必要はない」というお考えの方もおられるかと思いますが、好き嫌いなくしっかり食べることは健康を維持するために大切ということは昔も今も変わらない不易なことだと思います。私は蜂屋小の給食の残量が少ないのでやっぱりとてもよいことだと思っています。

養護教諭に聞くと、蜂屋小の欠席者数は他校と比べると相対的に少ないそうです。また、最近はインフルエンザが流行してしています。蜂屋小でもここまで2クラスが学級閉鎖となりましたが、大きな広がりは見せていません。

蜂屋っ子が元気でいられる要因の一つにしっかり食べることがあるかもしれません。きっとご家庭でも食育を大切にされていることだと思います。

引き続き蜂屋小では食育も大切していきます。ご理解ご協力をお願いします。

保護者・地域の皆様のご理解ご協力のおかげで、無事冬休みを迎えることができます。感謝申上げます。冬休みは、ぜひ家族の時間、地域の方との交流、年末年始の伝統行事など大切にして過ごしていただけたらと思います。よい年をお迎えください。

1月行事予定

日	曜	行 事 内 容
7	水	短縮4時間日課 一斎下校
8	木	朝：全校朝会 高学年：発育測定 中学年：書初め会 一斎下校
9	金	いのちの日・あいさつ運動 中学年：発育測定 高学年：書初め会 命を守る訓練 一斎下校
13	火	短縮日課 低学年：発育測定 5年生： 高齢者理解学習 クラブ（3年生見学）
14	水	朝：児童朝会 一斎下校
15	木	朝：ぶんぶん読み聞かせ 一斎下校
16	金	短縮日課 命を守る訓練予備日 一斎下校
19	月	短縮日課 4年生：版画指導 一斎下校
20	火	短縮日課 4年生：版画指導 一斎下校 委員会
21	水	朝：児童朝会 生活習慣アンケート開始 一斎下校 6年生：合唱指導
22	木	朝：食育指導 青空：大繩記録会 一斎下校
23	金	青空：大繩記録会予備日 一斎下校
26	月	短縮日課 一斎下校
27	火	短縮日課 3校時：大繩大会 クラブ（3年生見学）学校運営協議会
28	水	短縮日課 3校時：大繩大会予備日 新入生保護者説明会 一斎下校
29	木	ひまわり・たんぽぽ：文化の森 一斎下校
30	金	一斎下校 6年生：合唱指導

資源回収の収益について

1月15日（土）の回収では、33,310円の収益がありました。子どもたちのために大切に使用させていただきます。ご協力ありがとうございました。

花壇の苗をいただきました

伊瀬にお住いの 様より、今年もいろいろな種類の花の苗をたくさんいただきました。FBCコンクールで4年生が育ててきた花の時期が終わり、さみしくなった花壇ですが、また、春にはすてきな花がいっぱいの明るい花壇になりそうです。ありがとうございました。



書き損じはがき等の寄付にご協力を お願いします

「岐阜県PTA基金」は、PTA活動の充実のための資金や児童生徒のための養護・福祉施設への寄付のために、書き損じはがきや未使用切手・未使用はがき・未使用図書カードを回収しています。ご家庭に、以下の物がありましたら、1月19日までに学校までお届けください。

- ・書き損じはがき・未使用切手・未使用テレホンカード
- ・未使用図書カード・ビール券、クオカード等の商品券等

2月の行事予定

（変更の場合あります）

日	曜	行 事 内 容
2	月	一斎下校
3	火	短縮日課 委員会
4	水	朝：掃除学活 一斎下校
5	木	朝：ぶんぶん読み聞かせ 一斎下校
6	金	6年生：合唱指導 一斎下校
9	月	一斎下校
10	火	いのちの日 あいさつ運動 一斎下校
12	木	6年生：合唱指導 1年生：FCV巡回サッカーチーム参観日・懇談会 一斎下校
13	金	一斎下校
16	月	一斎下校
17	火	短縮日課 朝：いのちの日読み聞かせ 6年生：合唱指導 クラブ
18	水	全校朝会 6年生：合唱指導 一斎下校
19	木	朝：食育指導 昼休み：代表委員会 一斎下校
20	金	1年生：文化の森 一斎下校
24	火	朝：合唱練習（1～5年） 6年生：音楽指導 一斎下校
25	水	朝：児童朝会 昼休み：ありがとうの会 練習（1.4.5.6年） 6年生：合唱指導 一斎下校
26	木	5年生：ありがとうの会準備 一斎下校 3校時：6年生ありがとうの会
27	金	一斎下校

祝！！ 全国学校給食甲子園 準優勝！！

1月27日（日）に開催された第20回全国学校給食甲子園に**本校栄養教諭中島祐佳先生**が出場し、見事準優勝に輝きました。祐佳先生は、給食試食会や食育指導で蜂屋小学校の子どもたちや保護者の方々にも食の大切さを話しています。今回は美濃加茂市の自慢の特産品である、粘りがあってやわらかいさといもを使った「さといもとぶた肉の五平だれ」を中心に、地元食材をふんだんに使った献立で挑戦しました。

昼の放送で、校長先生から準優勝のことが伝えられると、子どもたちは「おめでとう！」と自分のことのように喜んでいました。

蜂屋小学校は、子どもも職員も頑張っています。



様からご寄付をいただきました

地域の 様より、本（間宮文庫）を購入するための寄付をいただきました。司書が子どものためになる本を選んで購入していきます。ますます読書好きな蜂屋っ子が増えそうです。ありがとうございました。

交通安全協会蜂屋支部会様から

ご寄付をいただきました

子どもたちの安全を守るために、反射材と横断歩道のプレートをいただきました。反射材は、日没が早くなる頃に、自分の身を守るために有効です。ぜひ、ご利用ください。

